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会       議       記       録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員 小野 

日   時 令和７年３月３日（月曜日） 
開 議 午後５時２０分 

閉 議 午後５時５２分 

出 席 委 員 
◎平本 ○松山 小林 冨谷 三上 木村 福井 

＜小川議長、大塚副議長＞ 

執 行 機 関 

出 席 者 
桂川市長、山本政策企画部長、大倉総務部長 

事 務 局 

出 席 者 
吉田事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長事務取扱、小野議事調査係長 

傍 聴 可 市民１名 報道関係者０名 
議員１４名（大西、原野、林、法貴、 

片山、山木、竹内、梅本、浅田、大石、 

山本、土岐、菱田、西口） 

会 議 の 概 要 
 

１７：２０ 

[平本委員長 開議] 

 

[市長等 入室] 

 

１ 追加議案について 

[市長 あいさつ及び説明]  

[政策企画部長及び総務部長 説明]  

＜平本委員長＞ 

 本日は聞きおく程度とする。各委員会で詳細に説明いただくのでよろしくお願い

する。 

 

[市長等 退室] 

 

１７：２９ 

２ ３月５日の議事等について 

[事務局長 説明] 

＜平本委員長＞ 

 一般質問最終日の３月５日の議事日程については、レジュメ記載のとおり進行し

ていくこととする。日程第２の追加議案に係る質疑は、市長からの提案理由説明

の後に直ちに行い、日程第３、４の当初提案議案に係る質疑は通告制であったが

通告はなかった。日程第３では予算特別委員会を設置し当初予算議案を付託する

こととなる。また、本会議終了後には予算特別委員会を開催し正副委員長の互選

を行うのでよろしくお願いする。３月１１日採決分の討論通告期限は、３月１０

日の産業建設常任委員会終了時としているので、間違いがないようによろしくお

願いする。３月５日の議事等については、このとおり進めることでよいか。 

―全員了― 

 



2 

３ 補正予算等の議案審査について 

[事務局長 説明] 

＜平本委員長＞ 

 審査議案は、補正予算１０件と請負契約の締結１件である。レジュメ記載のとお

り３日間の日程で進めることでよいか。 

―全員了― 

 

４ ３月１１日の議事等について 

[事務局長 説明] 

＜平本委員長＞ 

３月１１日の議事日程については、まずは議長より３月５日に選出する予算特別

委員会正副委員長名と地方自治法第１８０条関係１件の報告後、日程第１として、

追加提案の補正予算と請負契約の締結について委員長報告から表決までを行うこ

ととしている。また、３月１１日当日の会議については、午前１０時から３常任

委員会を開催いただき委員長報告を確認し、議運事前調整を経て、午前１０時４

０分から議会運営委員会、午前１１時２０分から本会議、午後１時から総務文教

常任委員会をそれぞれ予定している。その後、予算特別委員会正副委員長には、

３月１４日の会議の事前調整をお世話になるのでよろしくお願いする。このよう

な内容で進めていくことでよいか。 

―全員了― 

 

５ 条例等の議案審査について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

 条例等の議案審査についても、補正予算等の審査と同様に、今回から同時開催し

ないこととしており、３月１１日午後１時予定で総務文教常任委員会、１２日午

前１０時から環境市民厚生常任委員会、終了後に産業建設常任委員会で日程調整

しているので確認願う。このとおりの日程で進めることでよいか。 

―全員了― 

 

６ 請願について 

７ 陳情・要望について 

（１）現行の保険証存続を国に求める陳情書 

（２）訪問介護費の引き下げ撤回・介護報酬引き上げ再改定を国に求める陳情書 

（３）保育士配置基準の引き上げと保育士の処遇改善を求める意見書の提出を 

求める陳情書 

（４）人権を保障する福祉職員の賃金と職員配置基準の引き上げにむけて国への 

意見書採択を求める陳情 

（５）福祉職員の処遇改善施策の実施を求める陳情書 

（６）政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求める陳情書 

（７）政党機関紙の庁舎内勧誘行為における庁舎管理規則の徹底を求める要望書 

 [事務局長 説明] 

＜平本委員長＞ 

請願書の受理はなかった。陳情・要望については、前回確認いただいた後に（６）
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政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求める陳情書、（７）政党機関紙の庁舎

内勧誘行為における庁舎管理規則の徹底を求める要望書の２件が新たに提出され

た。陳情については、その内容から（１）から（５）までを環境市民厚生常任委

員会、（６）（７）を総務文教常任委員会で取り扱うことでよいか。 

―全員了― 

＜平本委員長＞ 

（１）から（４）と（６）については、提出者から意見陳述希望の申出があるの

で、承知願う。 

 

８ 議員提案議案について 

[事務局長 説明] 

＜平本委員長＞ 

 議員提案議案である亀岡市議会個人情報保護条例の一部改正について、内容につ

いてはレジュメ記載のとおりである。発議者及び提案理由説明、質疑、付託の取

扱いについては、過去の例を基に今後決定していきたいと思うがどうか。 

―全員了― 

 

９ 議会運営委員会の行政視察 

＜議事調査係長＞ 

議会運営委員会の行政視察ついては、前回の議会運営委員会で全国的に議会改革

の評価が高く、特に情報共有関係に先進的に取り組まれている市議会を調査する

ことで正副委員長に一任いただいた。レジュメには視察候補市として東京都町田

市議会ほかとし、４月２２日の週で調整中と記載しているが、町田市議会に加え

て神奈川県茅ヶ崎市議会と調整ができたので報告させていただく。視察日程は４

月２２日（月）午後に町田市議会、２３日（火）午前に茅ヶ崎市議会としている。

今回選定した町田市議会は早稲田大学マニュフェスト研究所の議会改革度調査２

０２２において、情報共有部門で全国１位、茅ヶ崎市議会は同じく情報共有部門

で全国７位と極めて評価が高い市議会である。町田市議会と茅ヶ崎市議会の視察

資料として、両市議会の都市データパック２０２３、議会改革・活性化の取組、

直近の市議会だよりをまとめたので、紙資料もしくはタブレット端末で確認願う。

本日まずは、町田市議会と茅ヶ崎市議会への行政視察調査の実施をお諮りいただ

き、それでよければ視察資料や各市議会のホームページ等を参考に詳細な調査事

項について３月議会中を目途に整理いただければと思っている。 

＜福井委員長＞ 

事務局から説明があったとおり、議会改革度が高く情報共有関係に非常に長けて

いる東京都町田市議会と神奈川県茅ヶ崎市議会へ視察調査を実施することとした

いがよいか。 

―全員了― 

＜事務局副課長兼議事調査係長＞ 

それでは町田・茅ヶ崎両市議会への行政視察に係る手続きを進めていく。まずは

行政視察調査の実施にあたり、各委員から詳細な調査事項を抽出いただくことと

なる。３月議会最終日前日の３月２６日の議会運営委員会で調査事項を整理でき

ればと思うので、その１週間前の３月１９日を期限として、別途配付する様式で

事務局へ調査事項を提出いただきたい。３月末には取りまとめた調査事項を視察
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先に送付するので協力願う。 

＜福井委員長＞ 

視察資料やホームページ等をもとに調査事項を抽出いただき、３月１９日までに

事務局へ提出願う。 

―全員了― 

 

９ その他 

（１）広報広聴会議の報告 

＜福井委員長＞ 

大塚広報広聴会議委員長から報告を受けることとする。 

＜大塚広報広聴会議委員長＞ 

昨年１１月１５日の議会運営委員会において、令和６年秋頃にわがまちトークを

実施することを了承いただき、その後の広聴部会や広報広聴会議で検討を重ねる

中で、自治会版と団体版として少なくとも各一回ずつの開催を計画していくこと

とした。自治会版については、本年４月３０日発行の議会だより（３月議会号）

で募集し、必要に応じて直接自治会に声をかけていきたいと考えている。団体版

については、はたちの会実行委員会との意見交換の場を持てないかと意見が出た

ことから、事務局から所管する社会教育課へ打診したところ、同実行委員会の日

程の中に組み込むことは可能であり、今年度末に日程を編成することから３月中

頃までにその旨報告いただきたいと言われている。これを受けてわがまちトーク

団体版としてはたちの会実行委員会を選定し決定させていただいた。１０月に自

治会版、１１月に団体版を開催できればと考えているが、日程や内容等が決定す

れば議会運営委員会に報告させていただく。 

＜福井委員長＞ 

わがまちトークについては、本市議会の広報広聴の大変大切な取組の一つである。

ただいま報告があった形で進めていただければと思うがどうか。 

―全員了― 

 

（２）次回の議会運営委員会等 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

レジュメに記載の日程で確認願う。 

―全員了― 

 

散会 １７：４９ 


